
Количественные местоимения 
(Quantitative pronouns)

Количественные местоимения (Quantitative 
pronouns) выражают значение (не)определённого 
числа и количества. Они употребляются как с 
исчисляемыми, так и с неисчисляемыми 
существительными.

Основными и часто употребляемыми данной 
группы местоимения являются 

"much",  "many",  "a lot 
of",  "a few",  "a little",  "few" и  "little".





Местоимения many и much
Когда используют местоимение "MUCH"
Местоимение "much" правильно использовать только 
c неисчисляемыми существительными, в английском языке это 
разные субстанции, вещества, абстрактные идеи:
I drank too much water
Я выпила слишком много воды
Our teacher gave us too much homework
Наш учитель задал нам слишком много домашнего задания
Очень часто перед местоимениями "much" и "many" ставят 
усилители "too" (слишком), "so" (так, настолько), "very" (очень) и 
некоторые другие.
Когда используют местоимение "MANY"
Местоимение "many" верно использовать только 
c исчисляемыми существительными, то есть с тем, что возможно 
подсчитать, например "car" (one car, two cars…):
Many cars are equipped with GPS systems
Большинство (много) машин оборудовано GPS системой



   Одна из очень частых ошибок употребления 
местоимения "many" с неисчисляемыми 
существительными:

I drank many coffee (очень частая ошибка) – 
неверно
I drank (too) much coffee – верно
Однако в данном случае можно (верно) также 
сказать:
I drank a lot of coffee
Я выпил много кофе

 



Не забывайте, что местоимение "much" употребляется 
только с неисчисляемыми сущ., а "many" – с 
исчисляемыми. Однако определитель "a lot of" можно 
использовать как с исчисляемыми, так и 
неисчисляемыми существительными, то есть он 
является неким заменителем этим двум 
местоимениям. Несколько примеров:

I ate a lot of (too many) apples
Я съел много (слишком много) яблок
Our teacher gave us a lot of (too much) homework
Наш учитель задал нам много (слишком 
много) домашнего задания



Местоимения (a) few и (a) little
Между всеми этими местоимениями 
существуют небольшие различия, которые очень часто, 
если плохо их запомнить, приводят к путанице.
Когда используют местоимения "FEW" и "A FEW", их 
различия.
Данные местоимения употребляются только 
с исчисляемыми существительными.
Просто местоимение "few" несёт негативную окраску, 
и переводиться, как "мало", то есть недостаточно.
Но если к нему прибавить артикль "a" (a few), то оно 
приобретает позитивную окраску и означает 
"несколько /немного", то есть не много ни мало, 
или мне хватает      



I read a few pages – я прочёл несколько страниц (позитивная 
окраска)
I read few pages – я прочёл мало страниц (негативная 
окраска)
I have few lemons – у меня мало лимонов (негативная 
окраска)
I have a few lemons – у меня несколько лимонов (позитив    )



Когда используют местоимения "LITTLE" и 
"A  LITTLE", их различия.

Они имеют те же различия, что "few" и "a 
few", но только используются 
с неисчисляемыми существительными:

I drank a little water – я выпил немного воды
I drank little water - я выпил мало воды
I have little money - у меня мало денег
I have a little money - у меня немного денег



Fixing grammatical material 
Quantitative pronouns



How much milk is there?



How many carrots are there?



Listen and think.

Неисчисляемое понятие 

• There is much 
milk.

• There is little 
milk.

Исчисляемое понятие

There are many 
carrots.

There are few 
carrots.



remember

неисчисляемые
• There is…
• Much- много
• Little- мало
• A little-мало,но 

достаточно
• A lot of= lots of- 

много

исчисляемые
• There are….
• Many- много
• Few- мало
• A few-мало, но 

достаточно
• A lot of= lots of- 

много



Упражнение 1
Заполните пропуски 
местоимениями much или many
He translates … letters into English.
The teacher gives us … homework.
My brother reads … .
Kate gets … telegrams on her birthday.
My parents work too … .
Does your son read … ?
… students study two foreign languages.
We sent letters to … foreign firm



Замените в предложениях местоимения many / much на 
местоимения few / little с наречиями степени по смыслу: so few / 
little; very few / little; too few / too little.

Образец.

1. There are very many English textbooks in the library. - There are so 
few English books in the library.

2. There is very much bread for breakfast. - There is very little bread 
for breakfast.

1.Many students write English much.
2.I have many friends in this town.
3.Peter knows much about Oxford University.
4.The examiner asked me many questions.
5.Many shops open at 7 o’clock in the morning.
6.Our secretary types much.
7.Tom works hard and sleeps much.
8.Our sportsmen won many medals.


